

Inflación en América Latina sigue en descenso y Cepal destaca a Chile por anotar cifra más baja en 5 años

América Latina cerró el 2025 con una inflación más baja de lo esperado y con la certeza de que sus economías pudieron capear el temporal arancelario desatado por el presidente estadounidense, Donald Trump, que tuvo un impacto menor al anticipado en los precios de la región.

Según el último informe de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal), Chile destaca entre los países con las cifras más positivas al respecto, ya que el Índice de Precios al Consumidor (IPC) anotó una variación mensual de -0,2% en diciembre de 2025, acumulando 3,5% en el año -su nivel más bajo en cinco años- y 3,5% a doce meses.

En la región, remarcó la Cepal, la mediana de la inflación anual se ubica en un 2,4% al cierre de 2025, una cifra inferior al 3% previsto por la organización.

De hecho, en septiembre la inflación alcanzó un 1,8%, el punto más bajo observado desde 2020.

Este resultado obedece a la disminución de los precios de los alimentos y la energía en el mercado global, entre otros, según la Cepal.

“Asimismo, los efectos de las medidas arancelarias de los Estados Unidos resultaron más moderados de lo anticipado”, agrega el informe.

Brasil, que llegó a enfrentar aranceles del 50% por parte de EEUU, cerró el 2025 con una inflación acumulada del 4,26%, una cifra amparada en el techo del Banco Central de un 3% con un margen de tolerancia de 1,5 puntos porcentuales y que representa el quinto menor resultado de las últimas tres décadas.

Por su parte, México acabó el año con una inflación del 3,69%, por debajo del 4,2% de 2024, y dentro de la meta de estabilidad de precios del Banco de México (Banxico), situada en un 3% con un margen de un punto porcentual.

El Gobierno de Javier Milei en Argentina había previsto para 2025 una inflación del 18,3% pero terminó el año con la cifra en 31,5%. Se trata del registro más bajo de los últimos ocho años y marca un importante descenso respecto al 117,8% de 2024.

La caída se debió a una férrea disciplina fiscal y monetaria y a un derrumbe del consumo.

Otro país que registró una inflación superior a la proyectada es Bolivia, que acabó 2025 con una cifra de 20,4%, duplicando el 10% registrado en 2024.

Se trata de la inflación anual más alta registrada desde 1988 a raíz de la falta de divisas en el país, la baja exportación de gas natural y la gestión de los precios del combustible, subsidiado hasta diciembre pasado.

Colombia también se situó por encima de la meta del 3% fijada por el Banco de la República y registró una inflación del 5,1% en 2025, la tercera más alta en la región, aunque la cifra supone una pequeña desaceleración de 0,01 puntos porcentuales respecto a la tasa de 2024.

Chile llegó a la cifra más baja en cinco años con una inflación anual del 3,5%, un punto porcentual menos que en 2024.

